# ASSOCIATION AMICALE DES ANCIENNES ÉLÈVES

DU

# EYCÉE MOLIÈRE

Reconnue d'utilité publique par décret du 23 Mars 1912.

71, RUE DU RANELAGH. - PARIS

# BULLETIN MENSUEL

Nº 3. - Mars 1914

### SOMMATRE :

- 1 Réunions du mois.
  - ASSOCIATION DES ANCIENNES ÉLEVES :
- 1 Assemblée générale.
- 11 Chronique sociale.
- m Mariages.
- iv Naissance.
- v Décès.
- vi Avis et Correspondance.

### SOCIÉTÉ DE BIENFAISANCE :

- 1 Projet d'organisation des Comités.
- 11 Cercle Amical.

CAHORS & ALENÇON
IMPRIMERIES TYPOGRAPHIQUES A. COUESLANT

- de la constantina della cons

DU

# LYCÉE MOLIÈRE

RECONNUE D'UTILITÉ PUBLIQUE PAR DÉCRET DU 23 MARS 1912

71, RUE DU RANELAGH. - PARIS

# BULLETIN MENSUEL

Nº 3. - Mars 1914

# Réunions du mois

English Club. — Jeudi 12 à 4 heures.

Deutscher Verein. — Mercredi 18 à 3 heures 1/2.

Bibliothèque. — Les mercredis 4 et 18, de 2 heures 1/2 à 3 heures 1/2.

Cercle Amical. — Le dimanche 8 à 2 heures. Réunion de Bienfaisance. — Le jeudi 12, à 5 heures.

# Association des Anciennes Elèves

#### Assemblée générale

Mme la Directrice et plusieurs de nos professeurs nous ont fait la joie d'assister à notre Assemblée générale. Nous leur sommes très reconnaissantes de la sympathie constante qu'elles nous témoignent, et nous les remercions bien vivement de s'intéresser aussi activement à notre Association.

Nous avons vu aussi avec plaisir d'anciennes compagnes fidèles et de nombreuses aspirantes qui seront plus tard, nous n'en doutons pas, des sociétaires dévouées, En des termes qui furent chaleureusement applaudis, notre Présidente, Mme Noiré, expose la situation de notre Association.

> Mesdames, Mesdemoiselles, Mes chères Compagnes,

L'usage veut qu'au début de toute Assemblée générale, la Présidente remercie les personnes qui ont bien voulu y assister. L'usage est banal, mais le plaisir que j'éprouve à voir parmi nous Mme la Directrice, plusieurs de nos professeurs et tant de visages amis, ne l'est pas, c'est pourquoi je me conforme à l'usage et vous dis combien je vous suis reconnaissante de votre présence aujourd'hui.

Avant de vous entretenir de la vie de l'Association, je tiens à rappeler à votre souvenir les noms de trois de nos compagnes fidèles que nous avons eu le regret de perdre cette année. Deux de nos plus jeunes sociétaires, Andrée Dilhan et Suzanne Ernest qui se promettaient de nous prêter un concours actif, nous furent prématurément enlevées, et nous avons vu disparaître aussi une sociétaire de la première heure, restée très attachée au Lycée, Anne-Marie Bourgeois. Je suis sûre d'être votre interprète à toutes en renouvelant aux familles de nos compagnes disparues, l'expression de nos regrets et de notre sympathie.

60

La vie de l'Association fut particulièrement brillante cette année.

Tout d'abord nous avons eu le grand plaisir cet été de voir Mme la Directrice nommée Chevalier de la Légion d'Honneur. Laquelle d'entre nous, en apprenant cette heureuse nouvelle, n'a pas songé au dévouement et à la bonté que cet honneur récompensait?

Puis nous avons célébré le 25° anniversaire de la fondation du Lycée par une fête, au succès de laquelle nous avons quelque peu contribué, et dont vous avez dû lire le compte-rendu dans

un bulletin spécial.

Quelle fête charmante !... Ce fut, ainsi que l'a dit si joliment un de nos professeurs : « ...une commémoration où rien de ce qu'on commémorait n'était mort, où les heures du passé, rappelées sans emphase, évoquées dans l'intimité, venaient seu-lement d'un peu plus près que d'habitude rejoindre les heures du présent sans les troubler. » Je ne vous parlerai pas longuement de cette fête, mais je tiens à remercier chaleureusement Mlle Milliard des paroles qu'elle prononça ce jour-là en notre nom, et lui dire combien elle a heureusement exprimé les sentiments que nous ressentons toutes pour Mme la Directrice, pour nos professeurs qui nous ont suivies avec tant d'affection, et pour tout ce que nous devons à notre cher Lycée; à assurer aussi de notre gratitude Mlle Laurence Dupuy qui, en véritable artiste, a gravé la plaquette commémorative du 25° anniversaire du Lycée, Mme Kerrion, qui s'est si activement occupée de la partie concert de notre fête; et tous ceux et celles qui nous ont prêté leur dévoué concours.

2

L'Association peut se réjouir des progrès constants qu'elle réalise. Cette année, malgré quelques démissions que nous regrettons, nous comptons 373 membres (sociétaires et aspirantes). Qu'il est loin ce nombre, du total de notre première liste!

Nous remercions vivement Mlles Cornu, Cortot, Maurand, Peytraud, Brosy, Regouin, professeurs au Lycée, qui veulent bien faire partie de l'Association comme membres honoraires.

Nous souhaitons la bienvenue à 18 sociétaires nouvelles : Miles Renée Bergmann, Denise Kahn, Madeleine et Germaine Laborde, Madeleine Babin, Marie Rheims, Fernande Boué, Marthe Zimmerlin, Elisabeth Danz, Irma Mayet, Germaine Marret, Yvonne Morel, Jane Lazard, Lysie Lannes, Madeleine Taupin, Jeanine Picard, Madeleine Reiss et Marthe Dreyfus, dont quelques-unes étaient déjà aspirantes l'an dernier.

Et à 12 nouvelles aspirantes : Mlles Sophie Bloch, Marcelle Didier, Marguerite Calvet-Rogniat, Alice Feraud, Marion Fleischer, Yvonne Herluison, Simonne Lassalle, Jeanne Mathias, Mauricette Poigin, Nelly de Stroumillo, Marguerite Stern et Yvonne Villain.

Nous sommes sûres que, comme leurs aînées, elles voudront

nous aider dans l'accomplissement de notre tâche, et d'avance nous les en remercions,

L'Association des Anciennes Elèves dont l'action principale est la solidarité, a pleinement atteint son but cette année.

En effet, les sommes prévues au budget de 1913 pour les aides à accorder à nos compagnes, ont été pour la plus grande partie employées.

Une somme de 150 fr. a tout d'abord été attribuée à une sociétaire qui continue des études de dessin fort onéreuses.

Il nous restait 650 francs. Mais aucune autre demande de prêt ne nous avait été adressée, et seule une ancienne élève demandait la bourse d'études que nous avons fondée, afin de pouvoir, dès le commencement de l'année scolaire, suivre certains cours très coûteux, qui lui permettront d'assurer son avenir.

Notre bourse pour 1914 ne pouvant être décernée avant le mois de mai, le Conseil prit la décision de transformer une partie des 650 fr. restants, en une nouvelle bourse pour aider notre compagne à réaliser ses projets.

Une somme de 300 fr. lui fut immédiatement attribuée. Nous espérons que vous voudrez bien ratifier cette décision.

Outre le prêt et la bourse de 300 fr. dont je viens de vous parler, nous avons, comme l'an passé, décerné une bourse d'études de 500 fr. à une ancienne élève, pour lui faciliter la préparation d'une thèse sur l'Histoire de l'Art.

Les diverses réunions de l'Association, English Club, Deutscher Verein, sont toujours suivies avec intérêt.

La bibliothèque, complètement réorganisée l'an dernier, a vu son catalogue s'augmenter. Le prêt des livres aux sociétaires de province fonctionne régulièrement. Au sujet de la bibliothèque, nous avons reçu une lettre d'une sociétaire. Elle nous dit que sur le catalogue elle remarque une quantité relativement très grande d'ouvrages de critique, alors que les romans, poésies, etc., tiennent peu de place. Nous sommes très reconnaissantes à notre compagne de nous faire part de ses observations, mais, combien de fois avons-nous demandé des listes de livres, et combien peu de sociétaires nous ont répondu! Il nous est impossible de connaître les goûts de chacune, c'est pour-

quoi nous vous prions à nouveau de nous exposer vos désirs ; nous ne demandons qu'à les satisfaire.

Enfin notre Bulletin qui permet aux sociétaires de province de se mêler plus intimement à notre vie, devient, de l'avis même de celles-ci, plus varié et plus intéressant. Cette année nous avons eu notamment le plaisir de publier le journal d'une de nos compagnes à son retour de Serbie où elle était allée comme infirmière pendant la dernière guerre des Balkans. Nous la remercions vivement de nous avoir communiqué ses impressions et nous adressons en même temps un grand merci à Mlle Andrée Karpelès et à Mme Kuhn qui se donnent tant de peine pour rédiger et envoyer notre Bulletin.

En somme, toutes les branches de l'Association ont réalisé leur programme ; et cela grâce au dévouement de quelquesunes d'entre nous, une quinzaine, peut-être, toujours prêtes à donner leur temps ou leurs conseils. Mais dans une Société qui compte 370 membres, combien cela est peu !... Il faudrait que chacune agit auprès de ses compagnes pour que les bonnes volontés timides osent nous prêter un actif concours. Les dévouées de l'heure présente peuvent manquer un jour ou l'autre. Qui les remplacera si les jeunes ne viennent pas dès maintenant les seconder? Nous avons besoin, pour assurer la vitalité de l'Association dont le champ d'action s'étend de plus en plus, de concours effectifs : nous comptons donc sur les jeunes sociétaires et sur les aspirantes pour nous aider à mener à bien notre œuvre de solidarité. J'espère qu'elles entendront notre appel et que nombreuses seront celles qui désormais nous apporteront leur zèle et leur activité.

L'absence d'initiatives n'est pas particulier à l'Association; dans la Société de Bienfaisance, qui est notre si intéressante filiale, les bonnes volontés manquent aussi pour continuer comme nous le désirerions, l'œuvre entreprise.

Mlle Scott, qui nous guide et entretient la vie dans notre petit groupe, est de plus en plus prise en dehors du Lycée, et Mme la Directrice est trop occupée pour que nous puissions songer à toujours demander de l'aide à l'une ou à l'autre. Quelques anciennes élèves d'ailleurs ont déjà pris une part de la charge, mais nos compagnes ont grand besoin d'être secondées.

Dans le Bulletin de mars, la Société de Bienfaisance exposera

un projet de création de divers comités chargés d'organiser les réunions, cercle amical ; les fêtes : arbre de Noël, promenades, etc. ; et de faire vivre les multiples institutions que créa la Société. Nous comptons que beaucoup de jeunes se feront un plaisir de faire partie de ces comités et viendront avec joie aider Mlles Maury, Jeanne Lévy, Karpelès, Romand, Hembacher, Mme Charpentier, etc., qui, depuis bien des années déjà, secondent Mlle Scott.

Dans la Société de Bienfaisance bien des progrès ont été réalisés cette année, bien des œuvres utiles ont été continuées ou entreprises!

La Vente de Charité fut brillante, et les 6.107 fr. que nous y avons recueillis aideront nombre d'enfants à passer cet été de joyeuses vacances à la campagne. En 1913, 115 partirent profiter du bon air, et revinrent enthousiasmés et surtout fortifiés. De nombreux secours de loyer, charbon, épicerie furent accordés. Quantité de familles trouvèrent au vestiaire des vêtements chauds cet hiver et l'arbre de Noël eut son succès habituel.

Enfin le Cercle Amical est de plus en plus suivi. Mile Maury y a créé l'œuvre du trousseau, et c'est un véritable plaisir pour toutes nos jeunes protégées de venir passer avec nous un dimanche chaque mois.

Ainsi, vous pouvez constater combien de services rend notre Société de Bienfaisance, combien de misères matérielles ou morales elle a pu secourir cette année.

Mais, encore une fois, nous ne pouvons continuer à faire tout ceci sans l'aide de toutes, jeunes et anciennes.

Mesdames, Mesdemoiselles, je vous remercie de m'avoir écoutée avec une si bienveillante attention, mais avant de prier Mme Piat, notre très dévouée trésorière, qui cette année tout particulièrement nous a rendu tant de services, de vous soumettre le budget de 1913 et de vous communiquer le projet de 1914, je tiens, en votre nom à toutes à redire à Mme la Directrice, et malgré elle, toute notre gratitude et notre profond attachement pour l'appui qu'elle veut bien nous donner.

Toujours nous avons besoin de ses conseils éclairés, et toujours, même quand elle est le plus occupée, elle nous les prodigue sans compter ; qu'elle me permette de lui dire ici toute la reconnaissance que nous lui gardons. Mme Piat donne ensuite le compte-rendu financier du dernier exercice.

## Compte rendu financier 1913

#### 1º Ressources annuelles

#### Recettes :

Au 1er janvier 1913 en Caisse, un reliquat de	991	02
Nous avons reçu: 2 cotisations 1910-1911	20	))
41 cotisations 1912	410	>>
7 cotisations aspirantes 1912	14	))
198 cotisations 1913	1.980	))
28 cotisations aspirantes 1913	56	))
4 cotisations 1914	40	))
20 cotisations aspirantes 1914	40	))
Abonnements et vente de bulletins	8	0)
Frais de recouvrements remboursés par les Socié-		
taires	68	50
Reliquat de la souscription pour les plaquettes du		
25° anniversaire	41	10
Allocation du Ministère et du Lycée pour la Fête du		
25° anniversaire	1.500	))
Intérêt de l'argent placé :		
Pour les rentes 3 % 144 »		
Pour les 2 Obligations Ville de Paris 1899 17 36		
Pour les 3 Obligations Ville de Paris 1898 25 86		
Pour les 2 Obligations Ville de Paris 1894-		
1896 17 56		
Pour les 3 Obligations Foncières 1895 36 99		
Pour les 4 Obligations Communales 1891. 42 16		
Pour les 11 actions : Maison des Lycéen-		
nes	100	
Pour le livret de Caisse d'Epargne 18 08		
Tour le nviet de Caisse à Dpargnettitie		
Soit en tout 310 26	310	26
Total des recettes	5.478	88

# Dépenses :

Prêts	250	0)
Bourse de voyage	500	))
Bourse d'études supplémentaire	300	))
Bourse de l'Association (frais d'études d'une élève	300	
au Lycée Molière)	321	
Bulletins mensuels et Annuaire	769	
Frais de reliure de livres de la Bibliothèque	12	
Frais d'envoi de livres	0	85
Allocation à la Société de Bienfaisance	250	))
Frais de poste (dont 69,65 pour les recouvrements		
remboursés en partie d'autre part)	276	15
Frais de bureau	90	70
Cotisation à l'Union des Associations	40	))
Prix de l'Association	7	70
Versement au Crédit Lyonnais pour la garde des		
titres	10	67
Gratification des domestiques qui entretiennent la		
salle de l'Association	15	9)
Frais divers	71	55
Remis à la Maison d'Education du Lycée Molière :		
Le don de M. Camille Sée	200	))
'Allocation de l'Association	300	n
Dépenses pour la Fête du 25e anniversaire (décora-		
	2.000	- 33
Transfert au fonds de réserve	31	3)
Total des dépenses	5.447	47
	3 117	-
Il reste en Caisse un reliquat	31	41
2º Fonds de réserve		
Recettes:		
	2004	
En Caisse : le 1er janvier 1913, reliquat de		))
Versements de 2 sociétaires perpétuelles	300	))
Excédent des ressources annuelles	31	))
Total	673	))

#### Projet de budget pour 1914

Recettes prévues :		
Au 1er janvier 1914, reliquat de	31	41
35 cotisations de sociétaires	350	))
15 cotisations d'aspirantes	30	))
270 sociétaires	2.700	>>
65 aspirantes	130	))
Intérêt de l'argent placé	292	))
Total	3 · 533	41
Dépenses prévues :		
Prêts à accorder	500	3):
Bourse d'études ou de voyage	500	)):
Allocation à la Société de Bienfaisance	300	))
Bourse de l'Association	351	75
Bulletin et Annuaire	1.000	))
Achat de livres	150	39
Frais de reliure	30	3)
Frais de poste	150	))
Frais de bureau	50	))
Crédit pour la Bibliothèque	20	))
Cotisation à l'Union des Associations	40	))

Un seul point du projet de budget est mis en discussion : le montant de la gratification accordée aux domestiques pour l'entretien de la salle de l'Association. Une de nos compagnes nous ayant fait remarquer qu'une somme de quinze francs sem-

Total ...... 3.208 75

7 »

10

30

100

Prix de l'Association .....

Garde des titres au Crédit Lyonnais.....

Gratification des domestiques .....

Imprévu ......

blait insuffisante maintenant que nos réunions se multiplient (Clubs Anglais et Allemand, Cercle Amical, Bibliothèque, etc.), l'Assemblée porte la gratification à 30 francs. Le budget, ainsi modifié est voté.

Nous votons aussi des remerciements chaleureux à Mme Piat, qui, depuis treize ans, s'occupe de nos finances avec un zèle

admirable et un ordre parfait.

L'Assemblée générale ratific ensuite la décision du Conseil qui avait transformé en bourse une partie de la somme destinée à des prêts dans le dernier exercice financier; les demandes de prêts n'avaient pas en effet atteint cette somme, tandis que les prévisions concernant les bourses avaient été insuffisantes.

L'Assemblée décide en outre que le Conseil pourra dorénavant, quand il le jugera nécessaire, transformer en bourses les

crédits destinés aux prêts et réciproquement.

L'élection de cinq membres du Conseil donne les résultats suivants :

Mmes	Piat	45	voix
	Kuhn	41	-
Mlles	Rott	35	-
	S. Karpelès	34	-
	Romand	32	-

Pendant le dépouillement du scrutin, sociétaires et aspirantes descendent dans l'un des préaux où le thé, servi par petites tables joliment fleuries, a son habituel succès.

Enfin le Conseil élit son bureau :

Présidente: Mme Noiré (Madeleine Laborie). Vice-présidente: Mme Kuhn (Paule Baudrillard).

Trésorière : Mme Kerrion (Mathilde Rochet).

Trésorière-adjointe : Mme Piat (Marguerite Lelièvre).

Secrétaire : Mlle Andrée Karpelès.

Secrétaire-adjointe : Mlle Madeleine Romand.

#### Chronique Sociale

Une sociétaire nous communique cet article, pensant qu'il intéressera les membres de l'Association :

#### UNE ASSOCIATION D'INFIRMIÈRES VISITEUSES

Une œuvre d'assistance à domicile s'est constituée hier sous la présidence d'honneur de la comtesse d'Haussonville, présidente de la Croix-Rouge. Y assistaient M. L. Mirman, directeur de l'assistance et de l'hygiène publiques, et un certain nombre de personnalités médicales.

Cette œuvre a pour objet la formation d'un corps d'infirmières visiteuses qui, par le moyen de visites domiciliaires, contribueront activement à la lutte contre les maladies contagieuses et particulièrement contre la tuberculose.

Au cours de la réunion d'hier, le programme à réaliser par l'œuvre a été exposé par le professeur Letulle et la doctoresse Gérard-Mangin. En sa qualité de présidente d'honneur, la comtesse d'Haussonville a dit sa certitude que l'Association saura remplir parfaitement ce programme.

Le bureau de l'Association des Infirmières visiteuses a été ainsi constitué :

Présidente d'honneur : Mme la comtesse d'Haussonville.

Présidente : Mme la marquise de Ganay.

Vice-présidentes : Mlle Chaptal ; Mme la doctoresse Gérard-Mangin ; Mme Marchand de Saint-Roman.

Secrétaire-générale : MIle de Montmort.

Secrétaires-adjointes : Mlle Diémer, Mme Meynadier.

Trésorier : M. Pierre Mirabaud.

Le Conseil d'administration réunit les noms de Mmes Alphen-Salvador, Ernest Carnot, Mlles de Caters, Quintin, H. Rott, Mmes Brunet, Achille Fould et les docteurs Rist et Roux-Berger.

Parmi les personnalités qui figurent dans le comité de patronage, citons Mmes Pérouse, présidente de l'Union des femmes de France; la baronne James de Rothschild, M. Léon Bourgeois, ancien président du conseil, et un grand nombre de professeurs à la Faculté de médecine. Nous remarquons que deux de nos compagnes font déjà partie de cette Association et nous espérons qu'elles trouveront beaucoup d'aides pour mener à bien l'œuvre entreprise.

### Mariages

On nous annonce le mariage de : Mile Germaine Dumont avec M. Robert Dumand. Mile Edith Finaly avec M. Jacques Lebas. Nous envoyons à nos compagnes toutes nos félicitations.

### Naissances

M. et Mme Aeschlimann (Lucie Sarrut) nous font part de la naissance de leur fille Yveline.

#### Décès

On nous annonce la mort de :

M. Alexandre Brody, beau-père de Mme Brody.

Mme Guillaume, grand'mère de Mlle Madeleine Guillaume.

Mme Broyelle, grand'mère de Mlle Denise Jalabert.

Mme Vial, grand'mère de Mlles Marianne et Suzanne Brossolette.

M. Daumesnil, oncle de Mme Delettrez (Suzanne Fraudin). Mme Cossange, mère de Mlle Valentine Cossange.

M. Feuillié, père de Mlle Marthe Feuillié.

Nous prions Mme Brody et nos compagnes, d'agréer nos condoléances.

## Avis et Correspondance

#### COTISATIONS

M<sup>me</sup> la Directrice, en examinant la situation financière remise par Madame Piat à Madame Kerrion, la nouvelle trésorière de l'Association, a constaté que les fonds actuellement disponibles sont très inférieurs aux engagements pris par l'Assemblée générale.

Elle prie INSTAMMENT les sociétaires et les aspirantes de verser leur cotisation avant le 1 Avril 1914

à Mª Kerrion, 8, RUE WEBER, Paris.

Errata. — Dans un dernier Bulletin nous annonçions que Mlle Renée Uldry avait reçu le Diplôme de l'Ecole du Louvre 3° année : il faut lire Diplôme de l'Ecole du Louvre degré supérieur.

Bulletin. — Nous remercions celles de nos compagnes qui veulent bien se charger des compte-rendus des diverses réunions; mais nous leur serions reconnaissante :

1° De n'écrire que d'un côté de la feuille.

2º D'envoyer leurs articles au plus tard le 16 du mois à Mme Noiré, 87, rue de Courcelles.

Changements d'adresses. — Afin d'éviter tout retard dans l'envoi du *Bulletin*, les changements d'adresses doivent être adressés à Mme Kuhn, 62, boulevard Excelmans.

# Société de Bienfaisance

## Projet d'organisation de la Société de Bienfaisance

La Société de Bienfaisance se développe de plus en plus. Aussi les personnes qui s'en occupent plus spécialement se sont-elles, à plusieurs reprises, demandé s'il n'y aurait pas lieu de lui donner une organisation un peu plus précise. Cette question ayant été soulevée de nouveau à la dernière réunion, il nous a paru intéressant d'élaborer un petit projet qui pourra être médité par chacune, puis discuté à la prochaine réunion.

Chaque année nous voyons Mme la Directrice consacrer plusieurs après-midi de son temps si rempli à préparer l'arbre de Noël. De son côté, Mlle Scott est débordée : correspondance, visites aux familles, organisation des départs pour les vacances, de la vente, de l'arbre de Noël, il y a là, certes, de quoi faire et pour l'aider d'une façon sérieuse et constante, c'est à peine si Mlle Scott peut compter sur quatre ou cinq d'entre nous.

Afin de la décharger, elle et ses collaboratrices, ne pourrait-on répartir le travail entre un certain nombre de petits comités qui se formeraient et s'organiseraient spontanément, jouiraient d'une certaine initiative, et rendraient compte de leurs décisions dans les réunions mensuelles.

Il y aurait autant de ces comités que notre Société a de branches :

Comité du vestiaire.

Comité du Cercle Amical.

Comité d'enquête et de secours.

Comité des colonies de vacances.

Comité de l'arbre de Noël.

Comité de la vente de charité.

Les trois premiers de ces comités seraient permanents ; les autres, temporaires, se constitueraient chaque année un ou plusieurs mois à l'avance, suivant les nécessités.

Chacun aurait une présidente chargée de s'assurer le concours de ses compagnes et de leur partager la besogne.

Voilà à peu près comment nous imaginons le fonctionnement de chacun de ces comités :

#### 1º Comité du vestiaire

Mlle Romand s'est, jusqu'à présent, occupée à elle seule du vestiaire. Elle pourrait en garder la direction, mais il faudrait qu'elle pût compter sur une ou deux aides qui veilleraient avec elle à ce que le vestiaire fût toujours bien garni, à ce que les objets fussent remis en état, et qui seraient présentes chaque fois qu'une distribution a lieu. Les plus jeunes sociétaires surtout trouveraient là un bon emploi de leur activité.

#### 2º Comité du Cercle Amical

C'est le seul qui existe déjà. Mlle Maury en est la présidente. Mme Charpentier et Mlle Hembacher ont la charge du « Trousseau » : la première commande les étoffes et prépare à l'avance l'ouvrage à distribuer ; la seconde reçoit les cotisations et tient les comptes. Mlle Schlesser est responsable de la bibliothèque, Mlle Maury des chœurs, Mlle Romand s'occupe de commander le goûter ; et nous ne parlons pas de beaucoup d'autres petites tâches très régulièrement remplies par d'autres d'entre nous.

### 3º Comité d'enquêtes et de secours

C'est celui qui demanderait l'activité la plus continue. Il n'existe actuellement que cinq enquêteuses dont trois trop jeu-

nes pour faire des visites seules. Nous faisons donc un appel

pressant à nos compagnes plus âgées.

Il serait bon que celles qui voudront bien se charger de faire des enquêtes, se réunissent régulièrement une fois chez Mlle Scott entre les réunions mensuelles, celles-ci étant trop espacées.

#### 4º Comité des Colonies de vacances

Il enverrait les convocations aux familles, recevrait les inscriptions (au lycée, trois matinées de dimanche en mai ou en juin), s'occuperait de faire partir les enfants à temps, constaterait les résultats à la rentrée, etc...

Inutile de spécifier les attributions qu'auraient le Comité de

l'arbre de Noël et celui de la vente de charité.

Il va sans dire que l'on pourrait être de plusieurs comités à la fois, et que Mlle Scott serait de tous! Mais nous voudrions qu'elle et Mme la Directrice n'aient qu'à donner des directions au lieu d'avoir à tout mettre en train, et à régler, chaque fois, jusqu'aux plus infimes détails.

Peut-être verrions-nous s'accroître le nombre des actives, si chacune savait mieux où s'employer. Les aînées formeraient les cadettes de façon qu'elles puissent un jour prendre leur place; ainsi notre œuvre ne manquerait jamais d'aides compétentes et dévouées.

### Cercle Amical

72/2/2/

Le Cercle Amical s'est réuni le dimanche 8. Les jeunes filles étaient moins nombreuses que nous l'aurions désiré, mais elles arrivaient toutes pleines d'entrain. Nous avons regretté l'absence de Mlle Schlesser et de Mlle Romand, toujours si affablement utiles. Mais Mlle Scott, l'âme du Cercle, était là, vaillante comme toujours, avec un sourire et une bonne parole pour chacune; à elle s'étaient jointes Mme Ficquet, Mlle Regouin, Mlle Aron et Mme Turpin qui voulut bien accompagner les danses. Mme la Directrice nous fit même le grand plasir de venir passer quelques instants avec nous.

Après la distribution des livres de la bibliothèque, Mme Molt-Lacroix dirigea deux charmants chœurs dont l'un, une chanson bretonne, plut particulièrement aux jeunes exécutantes. Nous avons constaté avec plaisir qu'elles font de grands progrès. Tandis que les unes s'occupaient du trousseau, d'autres préparaient une loterie et chaque jeune fille reçut un joli bibelot. On devait ensuite parler du courage, mais..... ce doit être, sans doute, une qualité dont il est bien difficile de faire preuve, car aucune n'avait osé exprimer par écrit ses idées personnelles et les bouches restaient closes : mais il fut décidé que l'on en reparlerait sûrement le mois prochain.

Mlle Scott dut, malgré toute la peine qu'elle en éprouvait, adresser quelques reproches à propos de la salle où les jeunes filles déposent leurs vêtements, salle laissée tout à fait en désordre le mois dernier ; elle exposa, de plus, le danger de la poudre et des fards ; Mme Ficquet ajouta quelques mots pittoresques et bien sentis qui firent impression et achevèrent de convaincre l'auditoire de la nécessité de la bonne tenue et de la discrétion.

On goûta à 4 heures, et comme toutes étaient assises, silencieuses, autour des tables, Thérèse Cahen leur joua brillamment un morceau de Scarlatti qui fut récompensé par le succès qu'il obtint, Suzanne Rouffilange leur chanta ensuite un air de Bach et un lied de Beethoven. C'était de la vraie, de la belle musique, elles la sentirent et l'aimèrent. Nous sommes heureuses de développer en elles le sentiment du beau, de les élever un peu au-dessus de leur vie commune, de l'atmosphère confinée dans laquelle elles doivent respirer. Nous désirons ardemment que notre Cercle soit pour elles, non seulement une source de bien-être, mais un élément de santé morale et de vie spirituelle. Mile Scott leur dit quelques mots de la grandeur de Beethoven sourd, et il fut convenu que l'une d'entre nous ferait, au mois de mai, une petite causerie sur ce sujet, soulignée par l'audition de quelques courts passages de l'œuvre du maître.

Le reste de l'après-midi fut, à la grande joie de toutes, consacré à la danse. Et l'on se sépara à 6 heures, les joues animées, les yeux brillants, après avoir oublié, pendant quelques heures, toutes les fatigues et tous les découragements passés et présents.